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今年工資升9.9％ 27年新高

香港旅發局明晚將舉行
「除夕倒數詠香江」，由晚上
11時開始，每隔15分鐘，
灣仔至中環一帶合共10幢
商廈樓頂，會同步發放四色
煙火，營造「許願流星」效
果。踏入2012年零時零

分 ， 維 港 上 空 以 煙 火 砌 出
「Happy New Year」字樣，歷
時4分鐘，隨後會有一條煙火
金龍於國金二期盤旋而上，寓
意來年香港社會及經濟如金龍
向天空騰飛。
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天星促500萬公帑資助凍票價
研改裝紅磡線停航小輪 辦海上餐廳增收入

拯溺員轟泳池閉路電視過多
香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）港九拯溺員

工會代表昨日到康文署總部抗議，指康文署在游
泳池範圍裝設過多閉路電視：單是沙田顯田游泳
池，已裝設33個鏡頭，超出實際需要。該會又
指，有康文署管理層違反閉路電視使用守則，濫
用閉路電視監視員工及泳客一舉一動，有侵犯私
隱之嫌，將會考慮向私隱專員公署投訴。
約10多名工會代表，昨日到康文署總部抗議游

泳池裝設過多閉路電視。資料顯示，沙田顯田游
泳池裝設33個閉路電視鏡頭、屯門仁愛堂游泳池
亦有13個。工會總幹事郭紹傑表示，屯門仁愛堂
游泳池，有高級康樂助理濫用閉路電視監視員
工，並透過對講機要求員工即時改善坐姿，質疑
此舉違反閉路電視使用守則。

康署：鏡頭為配合運作
康文署發言人表示，部門有清晰指引，訂明閉

路電視及記錄只用作加強公眾安全、保安、設施
管理、控制人群等用途，不會用以監察員工。發
言人續稱，康文署在游泳池裝設閉路電視鏡頭，
因應場地面積、設施數目及實際環境，包括場地
是否有陰暗位置及盲點，以配合場地運作需要。

政府今年為6條主要離島航線提供1.2億元補貼。天星
小輪常務董事易志明昨與傳媒會面時稱，希望政府可
為公司提供資助。因為公司1992年起為長者提供免費
優惠，當局應考慮作出相應逾500萬元「補償」，就可
以凍結平日票價。他又稱，施政報告中，提出長者2元
乘搭交通工具優惠，反映長者交通優惠已是福利政
策。

倘不准加價 將蝕300萬
易志明表示，公司虧損主要因為中環碼頭2006年搬

遷後，乘客量下跌18%。其後，兩鐵合併令客源進一
步流失，至今下跌25%。他又稱，如果申請加價不獲
批准，公司明年將虧損約300萬元。

易志明：船泊海濱公園
天星小輪因應紅磡至中環及灣仔渡輪航線已停辦，

長遠構思改裝有關小輪為海上餐廳，增加非票務收
入。易志明表示，公司初步有意與餐廳合作，把多出
來兩艘船改裝成海上餐廳，把船停泊於中環海濱公
園。他又稱，已向政府申請撥出中環碼頭600多平方米
面積作出租商業用途，希望可獲政府批准。
至於天星小輪提出往來灣仔和尖沙咀航線開徵運載

單車收費，每輛20元。易志明解釋，徵費是因航線運
載單車數量增加，由1998年初每日約4架單車，增至現
時每日有40架單車。為應付增加的使用量，公司需增
聘人手，每年需額外支出37萬元，因此需要加價，並
強調並非用以增加盈利。

運房局持開放態度考慮
運輸及房屋局發言人表示，已按既定程序諮詢立法

會交通事務委員會、稍後會諮詢交通諮詢委員會，然
後提交行政長官會同行政會議決定。發言人表示，為
協助減低渡輪服務營運開支，政府已承擔碼頭維修責
任、豁免燃油稅等。對於天星小輪有意開拓海上餐廳
及要求資助補貼營運的建議，當局指，持開放態度作
考慮。

香港文匯報訊（記者 林曉晴）天星小輪原訂明年元旦起，調高尖沙咀來往中環及灣仔

兩條航線票價，平日成人票價加0.3元至2.8元；周六、日及公眾假期加0.6元至3.6元。不

過，計劃仍須待政府審批，加價勢必押後。天星小輪表示，當局若每年提供逾500萬元

「資助」，平日票價將可凍結。另外，天星小輪因應紅磡航線停辦，現正構

思把小輪改裝成海上餐廳，增加非票務收入。

廠商會舉辦的工展會近年成

績越來越好，逛工展會已逐漸

成為許多香港人歲末「例牌」節目，工展會今年

更可能再創新紀錄。即將卸任廠商會會長的黃友

嘉，昨日與傳媒茶敘時坦言，今年工展會得盡天

時地利，而且天公作美，銷售額和入場人次均會

創新高。其中，銷售額可能會有雙位數增長。

黃友嘉指，今年天氣實在很好，開展至今，未

有一天下雨，對於露天開檔的工展會非常重要。

另外，農曆新年與工展會展期近，吸引不少人提

前到來辦年貨，提升銷情和人流。

黃友嘉：卸任從事研究
不過，隨 今年工展會結束，黃友嘉會卸任會

長一職。有關他的發展方向傳聞多多，有說當

官，有說選議員。不過，他笑言，「我很怕人提

及是否當官，常常都是說那樣，那樣就倒霉」，

加上很多傳聞中的職位，現在仍有官員在任，因

此絕不多談。而他喜歡做政策研究，卸任後將轉

為擔任工商專業聯會主席，希望未來可以多做一

些不同方面的政策研究工作，寓工作於興趣。

■香港文匯報記者 鄭治祖

天公作美

香港文匯報

訊（記者 林曉

晴）九巴工會
不滿公司大量
聘 請 時 薪 員
工，時薪員工
由今年初50人
增至現時逾400
人。工會批評
時薪員工出勤
時間不穩定，
嚴重影響服務質素。工會又指，現時巴
士「脫班」情況比率達10%，要求九巴
車長取消時薪制。如果九巴未能回應訴
求，不排除發起工業行動。
汽總第一副主席鍾健華表示，因時薪

車長抱 「臨時工」心態，出勤時間不
穩定，嚴重影響巴士班次。工會估計，
目前巴士脫班情況比率達10%。他續
稱，九巴常以時薪員工取代現職車長，
削減現職車長工時，令他們薪酬減少達
30%，影響員工士氣。工會促請九巴取
消時薪制聘請車長，並確立「同工同酬」
制度。

九巴稱不影響全職福利
九巴發言人表示，無計劃以時薪車長

取代全職車長，公司仍有招聘全職車
長。發言人表示，因應車務調動需要，車長或會
指派往不同崗位，但強調會有足夠訓練，讓車長
熟悉路線及車型。發言人續稱，聘請時薪車長不
會影響全職車長福利，並不認為反會導致班次
「脫班」情況。

運署：突擊查服務水平
運輸署發言人表示，會不時派員突擊實地調查

各條巴士路線服務水平。若巴士公司未能依照規
定提供服務，運輸署會與巴士公司跟進及要求作
改善，並會繼續密設監察九巴班次及服務水平。
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■鍾健華。
香港文匯報記者

林曉晴 攝

香港文匯報訊 香港統計處昨日公布，今年9月僱員名義工
資指數較去年同期升9.9％，升幅達27年新高，扣除通脹後工
資仍有4.4％顯著增長。統計處調查還發現，今年9月約有79
％公司平均工資較去年上升，15％下跌。大機構方面，今年
7月已加薪3％至5.5％的中華煤氣，決定半年內加薪兩次，下
月起再向2,000名員工加薪1.7％，員工今日會獲發相等於全年
底薪10％的年賞。港燈也宣布來年平均加薪5.5％。
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